

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 404

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Sábado 26 de Abril de 1902

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los fieles cristianos consigan el espíritu de oración.

Diario religioso



CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAGRARIO

A las 8 misa parroquial.

SANTIAGO

A las 9 misa conventual.

DOLORES

Dominica de las Esclavas. 7 misa rezada de comunión general Tarde á las 4. exposición y los ejercicios propios del día.

SEMINARIO

Cofradía del Santísimo Sacramento 8 misa de exposición. 11 misa rezada. Tarde á las 5 función de costumbre.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 1/2.—San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 6 y 7 1/2.—Sta. Clara 7.—S. Juan. 6 y 1/2 y 8.—San Francisco. 7.—San Pedro. 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á 4 y 1/2.

Del Vaticano

Su Santidad y los obispos católicos de Norteamérica

El periódico *L' Osservatore Romano* publica el Mensaje que los obispos católicos de los Estados Unidos de América han dirigido al Papa con motivo del jubileo pontificio.

En dicho documento los prelados americanos ensalzan la obra de León XIII, realizada en los veinticinco años que lleva de pontificado.

Su Santidad ha contestado al Mensaje por medio de una carta muy notable.

Empieza agradeciendo á los obispos norteamericanos la felicitación que le han enviado.

Hace un grande elogio de la propaganda que en América vienen aquellos realizando en favor de la religión católica por actos de caridad y creando Escuelas é Institutos benéficos.

NOCEDAL EN EL CONGRESO

El Sr. NOCEDAL: Supongo que le señor presidente me da la palabra para dirigir unas preguntas que tengo que hacer al gobierno.

El Sr. PRESIDENTE: Sí, señor diputado.

El Sr. NOCEDAL: Indudablemente los señores diputados estarán recibiendo todos los días, como yo, cartas y solicitudes de todos los penados de España, para que nos intereseamos con el gobierno en que sean indultados con motivo de los próximos festejos; yo de esto no hablo, porque me parece que demasiados indultos y amnistías se dan cada día, y bastante desamparadas están, tanto la propiedad como la seguridad de los ciudadanos; pero hay delincuentes que lo son en más corta medida: su delito consiste en que, asediados por la pobreza, pasan por la frontera algunos fardos sin pagar los derechos de aduana, y yo rogaría al Señor ministro de Gracia y Justicia que, si en efecto, como he oído decir, se piensa en dar algún indulto, no olvide á éstos, más desgraciados que criminales.

Otro ruego tengo que hacer al señor ministro de Gracia y Justicia. Parece ser que, de algún tiempo á esta parte, no sé por iniciativas de quién, sucede en la Audiencia de Pamplona que, en lugar de someter las horas de audiencia á las necesidades y costumbres de la población y del territorio, se invierten los términos y se procura someter las horas y las conveniencias de todos á usos que son allí completamente nuevos y exóticos.

Es evidente que los pueblos no se han hecho para los reyes, sino los reyes para los pueblos, y los que administran justicia en nombre de los reyes, también han de considerar que están puestos para los pueblos y no los pueblos para ellos. Por lo cual, me permito rogar al señor ministro de Gracia y Justicia que vea de poner orden en esto, que, si aún no se ha corregido, causa molestias, perjuicios y perturbación á los jurados y testigos que tienen que ir de los pueblos, y aun á los mismos que habitan en Pamplona y han de entender en cosas judiciales, y tienen que trastornar horas y ocupaciones y vivir en desacuerdo con las horas y costumbres de la población.

El señor ministro de la Guerra, aunque no está presente, también he de dirigir otro ruego. Hay un español, el Sr. Esteve, que, tras largos estudios y trabajos, ha logrado un invento que, según aseguran (en esto soy incompetente), es muy notable, y tiene según parece, á su favor, testimonios muy valiosos. Dice el inventor haber descubierto la ley de progresión del acero, por virtud de la cual se pueden fabricar aceros á razón de 130 á 140 pesetas tonelada, acero fino que hoy no se fabrica en

España y que viene del extranjero por un precio que en ningún caso baja de 1 000 francos y á veces pasa de 4 000. Esta invención, á lo que parece, ha sido aceptada ya en Inglaterra por el almirantazgo, y allí se están haciendo cañones de tiro rápido con ese acero inventado por un español.

En los Estados Unidos empieza también, según me dicen, y con anuencia y aprobación oficial, á usarse el acero del Sr. Esteve, antiguo oficial del ejército español, que estuvo veinte años en Francia dedicado á estudiar teórica y prácticamente el arte metalúrgico. Y mi ruego al señor ministro de la Guerra se encamina á que procure enterarse de lo que haya en esto, y vea si, como parece, resulta que, en efecto, en Inglaterra y en los Estados Unidos se está ya utilizando un descubrimiento que debía haberse empezado á utilizar en Es-

Una pregunta tenía que dirigir al señor ministro de la Gobernación, pero como no se halla presente, ruego al señor presidente me reserve la palabra para cuando venga.

Al mismo tiempo, ya que estoy en pie, suplico á la presidencia me permita defender la proposición de ley que he presentado, y cuya lectura autorizaron ayer las secciones, relativa á la concesión de un crédito extraordinario al ministro de Gracia y Justicia, pues como habrá visto el señor presidente en los periódicos, se trata de un asunto urgente.

El Sr. PRESIDENTE: Con mucho gusto.

Se leyó una proposición de ley concediendo un crédito extraordinario de 500.000 pesetas al ministerio de Gracia y Justicia para reparación de templos.

En su apoyo dijo:

El Sr. NOCEDAL: No he de molestar á la Cámara defendiendo largamente esta proposición, que por si sola se recomienda, que he presentado en virtud de las justísimas quejas que hemos oído á varios señores diputados en el Congreso.

De resultas de la catástrofe de Cuenca, el señor conde de San Luis pronunció un elocuente discurso, lamentando la falta de los medios hace años pedidos infructuosamente por el Prelado, y que el ministro debía tener para evitar desgracias semejantes. El Sr. Cervantes, con este motivo, anunció que el convento de Uclés recuerdo glorioso de los caballeros de Santiago, y de azañas y portentos de nuestra reconquista, corría también peligro de derrumbarse. Otro señor diputado se levantó á noticiar al señor ministro de Gracia y Justicia que la iglesia de Chelva se venía abajo; es seguro que no hay apenas un señor diputado que no tenga noticia de nuestros templos que están ruino-

sos en sus distritos ó circunscripciones: y hoy en *El Imparcial* vienen dos telegramas anunciando nuevas ruinas.

En Guadalajara, según este periódico, se está hundiéndose la iglesia de Santiago. Toda ella era preciosa; pero había en ella una capilla llamada de los Pechas, llena de preciosos enterramientos, recuerdos gloriosos y filigranas del arte, que era una verdadera joya; se vino al suelo y arrastró todas las capillas del lado aquél de la iglesia el año 1837, y lo que aún queda del templo se viene al suelo ahora.

En Valencia, según *El Imparcial*, parece que está amenazando ruina la hermosa iglesia de Santa Catalina, antiquísima, pues fué mezquita y de recuerdos gloriosos, aunque se incendió y fué reedificada en el siglo XVIII. También dice que se cuarteó y viene á tierra la iglesia de San Lorenzo, que asimismo fué mezquita, hasta que en el siglo XIII la convirtió al culto católico D. Jaime, *el Conquistador*, y luego se reedificó en 1489, es decir, en el siglo XV. Para mayor desdicha dice *El Imparcial* que también ha habido desprendimientos repetidos y alarmantes en otro monumento histórico y artístico, el famoso Miguelete de Valencia, precioso por su mérito y antigüedad, pues es del siglo XIV, al menos en el siglo XIV se empezó, y que si se derrumbase podría destruir la catedral, preciosa por su belleza artística, por las reliquias que guarda, por las obras que atesora de Juan de Juanes y de otros insignes artistas valencianos, y también por su antigüedad é historia, pues fué templo de Diana en tiempo de los romanos, cristianizado por los godos con la advocación del Salvador, mezquita de los moros, que el Cid Campeador convirtió al culto católico con el título de San Pedro y después por D. Jaime, *el Conquistador*, en la conquista definitiva, con el título de Santa María. Un siglo después se reedificó tal como está ahora, y es seguro que el señor ministro de Gracia y Justicia, y muchos señores diputados, habrán admirado alguna vez las bellezas de catedral tan insigne.

Pero no es esto sólo; es que apenas hay pueblo en España donde pueda ir tranquilo el vecindario á oír Misa sin temor de que la iglesia se venga abajo.

Y antes estos gastos no corrían por cuenta del Estado, eran ricos los cabildos y los grandes señores, y sin necesidad de cargar al contribuyente, dedicaban sus riquezas á hacer bien, á levantar monumentos por todas partes al culto, á la caridad, á la ciencia.

El Estado se apoderó de todos los bienes de la Iglesia; ha empobrecido y desquiciado á la antigua grandeza; tiene que cuidar de todo, y, en efecto, cuida de esto como de todo, dejando que España sea hoy casi un montón de ruinas.

Se positivamente, porque lo dijo el señor ministro de Estado en nombre

del señor ministro de Instrucción pública en la otra Cámara, y porque lo dijo el otro día el señor Montilla, que el gobierno está dispuesto á reparar, desde hoy en adelante, estos males, hasta donde alcancen sus fuerzas. Es más, el señor ministro de Gracia y Justicia estaba en cara, con razón, al Congreso, lo cicatero que es en el presupuesto para estos gastos. Para librarme yo de acusación semejante, he presentado esa proposición, que ruego al señor ministro de Gracia y Justicia que mire con ojos benévulos y á la mayoría que la tome en consideración.

(Se continuará.)

UN RASGO

No há muchos días que se ha realizado en nuestra ciudad un hecho digno de todos los encomios y de todas las alabanzas, hecho que no se repite, por desgracia, y que demuestra al mismo tiempo lo ineficaz que es la caridad oficial cuando se aparta de la caridad cristiana.

En la carretera que conduce desde Sevilla al cementerio de San Fernando, y casi frente al Hospital, se encontraba un padre infeliz llorando sobre el ataúd que contenía los inanimados restos de un pedazo de sus entrañas.

¡Qué lamentaciones más amargas!
¡Qué lágrimas más impregnadas de penas!

Solo, abandonado, teniendo sobre su cabeza la inmensidad de su dolor, y junto á sus pies la inmensidad de su desgracia, luchando con la lucha estéril de su impotencia y creyendo que el mundo entero se conjuraba para despreciarlo, teniendo necesidad de respirar libremente con su cruz y llevar sobre sus hombros lo que en vida fué para él tan querido, era empresa superior á las ordinarias fuerzas humanas.

Pero... Dios, sin cuya voluntad la hoja del árbol no se mueve, al ver á la resignación y á la humanidad, agobiados por el peso de las penas, quiso aliviarlas, y envió como ángel de consuelo á un cristiano fervoroso, creyente, émulo de los que en un tiempo habitaron las catacumbas.

Fué éste el ejemplar seminarista D. Manuel Cantos López, el que, al contemplar el extraño grupo que forma un gongre de rodillas y un ataúd acercóse para investigar cuál era la causa de encontrarse aquella persona y aquel objeto en aquel lugar.

—Este es mi hijo.

Ha muerto de una enfermedad infecciosa, no tengo dinero, me han dejado solo, y me veo en la imprescindible necesidad de llevarlo yo al cementerio.

Estas palabras son un poema de dolor y de ternura. El futuro sacerdote, en cumplimiento de un deber para él ineludible, y ardiendo en deseo de ofrecer su apoyo á un prójimo que lo necesitaba, aprestóse inmediatamente á ayudarle, y así lo hizo en efecto, conduciendo al cementerio al infeliz de quien habían huido,

¡Sociedad materialista y corrompida, así se expresa el amor á la humanidad, y así se practica!

(El Correo de Andalucía)

TIJERETAZOS

A consecuencia de la llegada á Paris de los "prodigios humanos,"

como denomina á una compañía de fenómenos yankees el Barnum que la dirige, varios médicos notables han acudido á examinarlos para conocer lo que hubiera de verdad y de farsa en la exhibición de ese museo antropológico ambulante.

Uno de los "artistas," se traga trozos de vidrio y luego para digerirlos mejor debe un vaso de petróleo.

Mr. Manouvrier opina que el comedor de vidrio oculta en su mano imitaciones gelatinosas de vidrio y se las traga guardando con disimulo el verdadero cristal. Despues supone que beberá agua clara en un vaso previamente bañando de petróleo para que el olor haga creer á los espectadores ante los cuales se pasa el vaso que en efecto éste contiene aceite mineral.

Otro fenómeno es el de un sujeto que muestra una pelota erizada de agujas é ingiere éstas por docenas. El médico Maxey examinó la boca del artista después del ejercicio y vió un hilo que salía de la laringe. Al tirar de él poco á poco fueron apareciendo todas las agujas ensartadas en el hilo. Era que habían sido convenientemente enhebradas antes de la operación, si que nadie lo advirtiera.

Otra curiosidad es el hombre que tira de la piel de sus mejillas y la hace llegar hasta las clavículas, cual si fuese de goma. Este fenómeno es positivo.

Igualmente notable es el hombre esqueleto, que sólo tiene los huesos y piel, por padecer atrofia muscular progresiva, enfermedad conocida en los hospitales.

Hay en la colección un sujeto que se rodea el pecho con una fuerte cadena de acero capaz de resistir pesos de 250 kilos y que hincha el torax hasta romper la terrible ligadura solo con el desarrollo de los músculos abdominales. Cuando más lo están, los médicos no advierten la palpitación del corazón y á veces éste deja de funcionar durante un momento.

Otro individuo posee un cráneo cuyos huesos miden cerca de cuatro centímetros de espesor. Con la cabeza dobla barras de hierro ó bien la emplea para colocar sobre ella enormes piedras que un compañero rompe á martillazos.

Forma también parte de la troupe el hombre telescopio, que tiene la estatura natural pero que apelando á esfuerzos extraordinarios consigue crear 45 centímetros.

NOTICIAS BREVES

No hemos leído en ninguna parte que el Ministro de Marina haya contestado al cínico despalante del diputado republicano por Cádiz y General de Marina, Marengo, cuando dijo en el Congreso que si formando parte él de un Consejo de Guerra le mandaban oír la Misa del Espíritu Santo, desobedecería la orden. Creemos que la contestación es muy sencilla, pudiendo estar concebida en términos parecidos á estos.

"En ese caso la Autoridad Jurisdiccional cumpliría su deber ordenando procesar á S. S. y nombrando otro para relevarlo en el Consejo."

—El Marqués de Comillas, según leemos en un diario, ha ordenado que por su cuenta sea socorrido espléndidamente el insigne vate catalán Verdaguier.

—La prensa francesa comenta el informe leído por el profesor Ives Delage, en la Academia de Ciencias, sobre el trabajo del doctor Paul Vignon, demostrando la autenticidad de

la imagen de Cristo impresa en el sudario del Salvador que se conserva en Turín.

Según el informe la impresión que se distingue en el sudario resultaría la verdadera fotografía del cuerpo de Jesucristo, producida por el sudor característico de los agonizantes.

— Leemos:

"En el consejo de ministros á que asistió el Rey, á propósito de las luchas que se desarrollan en Bélgica á favor de la reforma electoral, el Sr. Sagasta refirió un cuento que D. Alfonso manifestó conocía ya por haberlo leído en el Derecho Político de don Vicente Santa Maífa de Pare-des."

Una nación donde los ministros le van con cuentos al monarca, y los tratadistas los relatan como materia de derecho, merece ser regida por Sagasta que es una especialidad en materia de cuentos.

¿Quién no recuerda el célebre cuento de los piojos con que ilustró uno de sus discursos parlamentarios

—Telegrafían de Viena que con el fin de hacer observaciones meteorológicas, el archiduque Salvador ha realizado ascensiones aerostáticas en los Alpes, alcanzando en una de ellas la altura de 5.000 metros.

—Noticioso el cardenal Casañas de la situación en que se halla el insigne poeta mosen Jacinto Verdaguier, ha enviado á su secretario de cámara al domicilio del ilustre vate para enterarse de su estado y ofrecerse para cuanto pudiera necesitar á fin de que no carezca de nada por falta de medios.

—Entre los militares reina gran expectación por conocer las reformas que el general Weyler introducirá en el presupuesto de su departamento.

—El perito agrónomo señor Marcelo, que prestaba servicio en los trabajos de extinción de la langosta, ha perecido ahogado en el río Jarama, al ir á vadearlo, cumpliendo una misión de su deber.

—Un despacho de Colón-Panamá dice que los insurrectos de las cercanías de aquella ciudad, en número de dos mil, se disponen á atacar á las tropas del Gobierno.

—El duque de quien decíamos ayer que fué agredido en un teatro es el duque de Arión. El agresor es un joven estudiante llamado Rafael Barret y Alvarez de Toledo. El duque se hallaba en el palco del teatro Parisch cuando recibió dos fuertes garrotazos.

—El Alcalde de Barcelona señor Amat, visitó ayer á mosen Verdaguier, á disposición del cual puso las tres mil pesetas votadas por el Consistorio.

El autor del "Canigó," manifestó al alcalde que de momento no necesitaba cantidad alguna, pues contaba con las mil pesetas que le había remitido la Reina y con otras cantidades entregadas por particulares.

—Dice un periódico de Barcelona que esta noche á las nueve y media en el salón de actos del Ateneo Barcelonés, el Rdo. D. Santiago Estebanell y don Antonio Busquet y Punset, leerán varios fragmentos del nuevo libro del gran poeta Mossén Jacinto Verdaguier, *Flors de Maria*.

—La cifra del aumento que presenta el presupuesto del Ministerio de la Guerra, es de tres millones quinientas mil pesetas.

—El Ayuntamiento de Sarriá ha acordado dar el nombre de "Dr. Robert," á una de las calles del pueblo.

—Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una circular á to-

dos los arzobispos y obispos, para que asistan al *Te Deum* que se cantará en la iglesia de San Francisco el día 17 de Mayo, con motivo de la coronación del Rey.

—Telegrafían de Pretoria que el general Bruce Hamilton permanecen inactivo é imposibilitado de tomar la ofensiva, á consecuencia de las grandes pérdidas que sufrió en su tentativa de atacar á los Boers, en la cual quedaron completamente aniquiladas sus tropas.

—El día 1º de Mayo próximo deben hallarse fondeados en el puerto de Barcelona el acorazado "Pelayo," y el crucero "Río de la Plata," procedentes de Cartagena y Mahón respectivamente.

—Ha llegado á Roma la Princesa Ana de Prusia, tía del Emperador Guillermo, recientemente convertida á la religión católica.

La augusta neófita será recibida en audiencia especial por el Papa.

DEL DIA

Para poner en ridículo á la monarquía, los monárquicos al uso se pintan solos, decíamos ayer, á propósito de las mil y una tonterías que han hecho circular por las columnas de la prensa, comentando el hecho de haber asistido por primera vez en consejo de ministros el joven monarca D. Alfonso XIII.

A tal punto llega el espíritu de adulación de estos monárquicos, que ni aun á la naturaleza reparan en contrariar, en su afán de pintarnos enano á San Cristóbal como dicen vulgarmente por estas tierras.

La prensa de casa y boca nos presenta al joven Rey enterándose minuciosamente, en el primer consejo á que asistió, del problema de subsistencias y poniendo en tortura á Morret con oportunas preguntas acerca la real orden sobre el impuesto de consumos.

Y por si esto no bastaba, los últimos telegramas nos hablan ya de un nuevo rasgo de real precocidad.

Léase el despacho tal y como Mercheta lo trasmite al diario barcelonés de su propiedad:

Madrid, 25, 16:10.—También hoy ha asistido S. M. el Rey al despacho de los ministros con la Reina.

El joven Monarca, al despachar al Sr. Canalejas, se interesó mucho por el fomento de las obras públicas.

El Sr. Canalejas le informó con minuciosidad del estado de las obras pendientes, ofreciendo entregarle en plazo muy breve un plan detallado de las obras públicas y nota del estado en que se hallan.

Ahora bien. ¿Sabrán decirnos lo que se han propuesto estos monárquicos de pan llevar con estos prematuros golpes de botafumeiro?

Porque, francamente, si con esto se han propuesto encandilarnos, se van á llevar un chasco soberano.

¿O es por ventura que con este nuevo género de adulación cortesana intentan darnos armas para acabarnos de convencer de que el sistema constitucional es una purísima ficción?

Si no es este su propósito, todas las trazas no demuestran lo contrario.

Esos monárquicos *pour vive* son terribles.

TORTOSINO.

CRÓNICA

Esta mañana, á las 10, se han celebrado en la santa iglesia Catedral el solemne funeral en sufragio del alma del rey D. Francisco de Asis.

Han asistido representaciones de la autoridad civil, judicial y militar.

El templo estaba severamente enlutado y en el centro se levantaba el túmulo rodeado de numerosos blancos.

A toda orquesta la capilla de la Catedral ha cantado la celebrada misa del maestro Ferrer.

La concurrencia al fúnebre acto ha sido escasa.

* El miércoles próximo, día 30, corresponde el juicio de exenciones ante la Comisión mixta de reclutamiento para los mozos de Tortosa.

* El Boletín Oficial de la provincia publica un edicto del Juez de este distrito en autos de juicio declarativo de menor cuantía entre José Navarro Cardona y Federico Alsina y otros, anunciando la venta de una casa de esta ciudad.

* Las últimas noticias que teníamos de la salud de nuestro queridísimo amigo D. Enrique Juan Merin, director de la Revista Católica, de Alcoy, eran que mejoraba en su convalecencia. Pero hoy leemos en "El Siglo Futuro", el siguiente tristísimo telegrama de Alcoy:

"Enrique Merin agonizando.

Gisbert."

Suplicamos á nuestros lectores nos ayuden á pedir á Dios por el querido amigo y su cristiana familia.

Cúmplase la voluntad de Dios.

Sobre alhajas y prendas de ropa, se facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía. Calle de San Blas núm. 36 piso 3.º.

* De Castellón telegrafían á un diario de Barcelona:

"Por lo visto hay empeño en con- jugar el movimiento carlista y mantener en tensión el espíritu público.

No es cierto que haya agitación carlista en esta provincia, como afirma el señor Rodrigo Soriano.

El Maestrazgo está tranquilo, y en la plana no eviste más movimiento que el que trae aparejado el comercio de la naranja."

* Hállase vacante la escuela de párvulos de Mora de Ebro, dotada en 1.100 pesetas.

* Mañana se celebrará en el santuario de la Petja la fiesta anual en honor de Ntra. Sra. de los Angeles.

En la función de por la mañana predicará el Dr. Rdo. D. Manuel Juan Marco.

Con motivo de esta fiesta hoy han recorrido las calles de nuestra ciudad acompañadas del tamboril y la gaita, las repartidoras del tradicional *pamolí*.

* Ha sido nombrado Coadjutor de Villalba nuestro distinguido amigo el presbítero Rdo. D. José Portolés.

* Varios aficionados de esta ciudad al estudio de las antigüedades, preparan para el próximo mes una excursión á Peñíscola, con objeto de admirar los monumentos que existen en la histórica ciudad.

* Llamamos la atención del señor Alcalde acerca del peligro que corren los transeúntes por la orilla del Ebro frente al *Pes de la palla*, donde uno de los postes que sostienen el cable de la luz eléctrica se halla tumbado á causa de haberse podrido la parte del mismo hincada en el suelo.

* Se calcula en más de doscientos el número de sacerdotes que tomarán parte en las oposiciones que en Junio próximo han de celebrarse en esta ciudad para proveer las parroquias vacantes de este obispado.

* Llamamos la atención á quien corresponda acerca de la escandalosa irregularidad con que recibimos los periódicos de cambio de la capital de la Plana.

Del *Heraldo de Castellón* nos llegan escasamente dos números por semana.

¿Hay en correos algún aficionado á la lectura gratuita?

* Ha sido destinado á Tarragona, para ejercer el cargo de Inspector de 1.ª Enseñanza, D. Domingo Martínez que lo desempeñaba en Logroño.

ESTAMPAS

Recuerdo de primera Comunión; gran surtido, propios para los señores Párrocos, Colegios y particulares y á precios muy convenientes.— Librería Voltes.—Tortosa.

* Ayer, á consecuencia de una reyerta sostenida entre dos sujetos; uno de ellos recibió una herida incisa, de la cual fué curado en casa del médico forense, pasando luego al Hospital.

* De nuevo el cielo nos ha regalado hoy con ligeras lloviznas. El tiempo semantiene nuboso é inseguro.

* Mañana, conforme anunciamos en nuestra edición de ayer celebrará el Arrabal de Cristo la solemne fiesta que anualmente dedica aquel religioso vecindario al Sagrado Corazón de Jesús.

* A fin de dar el debido cumplimiento á la circular de la Intervención general de la Administración del Estado, fecha 8 de Enero próximo pasado, la Intervención de Hacienda de la provincia ha reclamado de la Junta de Instrucción pública una relación detallada de los débitos que resultaron contra los Ayuntamientos, por obligaciones de 1.ª enseñanza, en fin de Diciembre último, así como también las certificaciones de solvencia de los Municipios que estén al corriente en el pago de las expresadas atenciones.

Compendium Theologiae Moralis

por el P. Calasanz de Llevaneras, Capuchino

Con el modesto título de compendio vió la pública luz en Roma poco há la sexta edición de un libro de mérito singular y de utilidad suma para el sacerdote católico. En pocas páginas, fruto de larga labor, encierra tesoro de erudición variadísima y copia inmensa de castiza doctrina acerca de las contiendas que son del distrito de la Teología moral.

El libro del P. Llevaneras, hoy en día cardenal Vives, lumbrera de la Teología, es un precioso compendio de la Teología moral, escrito en armonía con los adelantos presentes.

Precio de la obra, en rústica, SEIS PESETAS.

PROBLEMA SOCIAL

Para resolver de golpe la magna cuestión social ocho horitas de trabajo pide el obrero *na más*.

Yo no me meto en honduras, ni la exigencia discuto, mas con perdón del obrero, esta pregunta formulo:

Cuando el cielo este nublado y ande, como es regular, fuera de tino el reloj

de la iglesia Catedral.

¿Como se van á entender para precisar el tiempo, sin un buen regulador nuestros honrados obreros?

El conflicto es pistonudo y se viene por la posta, como á prevención no compren un reló á

DON ANGEL COSTA.

23.—Plaza de la Catedral.—23

Bolsa de Madrid

Interior 71'85.—Exterior 71'95.— Francos 37'30.—Libras 34'55.

Precio del oro

Centenes Alfonso, 36'85.—Isabelinos, 41'00.—Monedas de 20 pesetas, 36'80.—Onzas, 37'40.—Oro pequeño, 34'85.

TELEGRAMAS

La caza del jabalí

Madrid, 25, 2.—Comunican de Valladolid, que está llamando mucho la atención el hecho de haberse presentado varios jabalíes en aquella región donde desconocíase tal caza desde hace bastante tiempo.

Ayer fué cazado uno en el pueblo La Cistèrnica.

De Fuentes de Duero comunican que un cazador fué sorprendido por la presencia de un jabalí, al que disparó un tiro con perdigón grueso, hiriéndole.

Entonces el animal acometió al cazador que acostumbrado á habérselas solo con conejos y perdices, arrojó la escopeta y subiose á un árbol, donde estuvo cerca de dos horas acosado por el jabalí, hasta que la llegada de varios pastores le libró del cerco.

Derribo de un templo

Guadalajara 21.—Va á derribarse el templo de Santiago.

En vista de que ayer continuaban los desquiciamientos, se ha procedido á derribar la parte más ruinosa, habiéndose trasladado á tal fin los efectos que guardaba al convento de las Claras.

Las sagradas imágenes hace tiempo que se sacaron del templo.

Preparativos en Toledo

Madrid 24 2 madrugada.

Comunican de Toledo que el alcalde y el presidente de la Diputación trabajan activamente para solemnizar el próximo domingo la llegada del ministro de Instrucción pública, que debe inaugurar la Escuela de Artes é Industrias.

Se celebrará un banquete de 150 cubiertos en el claustro de San Juan de los Reyes.

Extranjero

Sobre la paz

París, 25.—Las noticias de Londres confirman que han quedado rotas las negociaciones para la paz,

En los centros oficiales se niega que el presidente del Orange, M. Steiju, haya sido enviado á Europa por lord Kitchener para conferenciar con M. Kruger, como han dicho algunos periódicos.

Mañana se embarcarán en Inglaterra para el Africa del Sur 242 oficiales y 6550 soldados, destinados á reforzar las tropas inglesas del Transvaal.

Los boers

París, 25.—Un telegrama de La Haya anuncia que el presidente Krüger va á publicar la documentación relativa á las negociaciones entabladas para la paz en Kterksdorp.

El secretario de Mr. Krüger ha comunicado al agente boer en los Estados Unidos, que sus compatriotas expulsados del Transvaal y del Orange, fundarán una nueva república entre las colonias alemanas del Sudeste y las posesiones portuguesas del Africa occidental.

Un inglés excéntrico

París, 25.—Un joven de la aristocracia inglesa, que lleva el título nobiliario de lord Oswald, tuvo la singular ocurrencia de lanzar el automóvil que dirigía á toda velocidad contra el escaparate de una joyería, rompiendo el cristal, esparramando las joyas por el suelo, destrozándose el vehículo y resultando herido de gravedad un barrendero.

Parece que el tal lord se hallaba alcoholizado, y que la indemnización que tendrá que abonar al joyero importará de cuatro á cinco mil libras, más la que tendrá que satisfacer al barrendero herido y la multa que le impondrán los tribunales.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA

"El Progreso,"

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de géneros propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabade l.

Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en géneros para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Vi- cuñas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso,"

7 y 9 Carbó—7 y 9—Tortosa

PERSIANAS En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

MEDICO OCULISTA

J. BALLESTER

(TORTOSA) LA OENIA

Consulta de 10

á 12 y de 3 á 5

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones.—Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia. Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desórdenes del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues a mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinan, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro. cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvirán pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner**.—Tortosa.

LIBRERIA DE FIDEL REBULL I VISA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido á precios muy reducidos, en el Establecimiento de Librería de VOLT S.

Angel, 7.--TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLT S.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañia

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á Terceros.—Seguros individuales.—Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, **Gastón Delamotte**

EXQUISITOS

CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINOS

¡Prúebense!

Las personas que deseen tomar el más puro é higiénico

de los chocolates deben probarlos

TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella

y à la vainilla

De venta en Tortosa:

D. Enrique arpa

DISPONIBLE